

Comercio expresó su repudio por el crimen

Políticos condenan asesinato del dirigente poblacional de la UDI

El asesinato del dirigente poblacional de la UDI, Simón Yévenes, despertó repudio y rechazo por parte de toda la opinión pública. Al respecto opinaron diversos dirigentes políticos y de trabajadores condenando el hecho.

Bernardo Echeverría, dirigente de la Unión Radical, manifestó: "Considero que la situación que está viviendo el país en cuanto a la violencia, es de la mayor gravedad. Tenemos hoy día combatiendo a dos bandos: por un lado la extrema izquierda con el PC y por otro lado el Gobierno. Los chilenos no queremos combatir, queremos trabajar porque queremos sacar adelante este país en democracia, en una real convivencia, para evitar estos lamentables sucesos como es la muerte de este honesto ciudadano, al que se le ha quitado el más sagrado de los derechos, el de la vida".

JAIME TORMO

Jaime Tormo, por su parte, consideró el hecho como "condenatorio, porque esto ya no es una violencia política, sino que la violencia política se está transformando en crimen contra los ciudadanos, es decir, asesinando en los lugares de trabajo a gente que no tiene otro delito que tener una ideología política. Si ellos (los violentistas) creen que con esto van a atemorizar al pueblo chileno, están equivocados, porque lo que debiera necesariamente producirse es la solidaridad nacional para repeler toda violencia y para colaborar con Carabineros y evitar que continúen en Chile estos crímenes deleznales. Este es un índice de lo que quieren realmente los que no creen en la democracia".

INHUMANO

A su vez, la Central Democrática de Trabajadores emitió una declaración pública, la que en sus partes medulares expresa: "Lamentamos y condenamos la inhumana ejecución del militante de la UDI, Simón Yévenes, y junto con expresar nuestras sinceras condolencias a sus familiares, rechazamos enérgicamente los métodos empleados por sus asesinos que demuestran que Chile ya está comprometido en una espiral de violencia de la que será cada vez más difícil salir.

"Asimismo, condenamos el ataque a puñal perpetrado en contra del carabinierno Hernán Martínez y cualquiera otro hecho de violencia armada".

ALEVOSO

Mientras tanto, el Movimiento de Pobladores Independientes de Chile, en una declaración pública, dice: "Se ha cometido un nuevo alevoso ataque marxista a un poblador, teniendo como resultado una ejecución fría y calculada del comando comunista en contra de un chileno modesto, trabajador y defensor de los valores patrios, de la libertad y de la democracia.

"Cada cierto tiempo el comunismo necesita causar sensacionalismo, decir estoy presente y atacar en forma habitual matando a seres indefensos que tienen la 'osadía' de enfrentarlos, desmascararlos y combatirlos. Sólo así justifican los dineros que les



Jaime Tormo: "Esto no es una violencia política, sino que la violencia política se está transformando en crimen contra los ciudadanos".



Bernardo Echeverría: "Los chilenos no queremos combatir. Deseamos trabajar para sacar adelante al país en una real convivencia".

son enviados por los soviéticos, segando vidas, saqueando y atentando no sólo contra la propiedad privada, sino que también contra el orden de las familias y la paz social".

ESQUIVEL

Pedro Esquivel, dirigente liberal, manifestó al respecto: "Lamentamos profundamente la muerte del dirigente poblacional de la UDI, Simón Yévenes. No nos interesa su condición política. Desaparece otra víctima más de la violencia irracional de unos pocos. El terrorismo, venga de donde venga, no conduce a nada, sólo representa el signo de la cobardía y de la incapacidad de los malos chilenos que rechazan el diálogo y entendimiento entre hermanos".

RICARDO CLARO

Por su parte, el abogado Ricardo Claro señaló: "Considero este hecho como algo verdaderamente repudiable que constituye una muestra más de lo que sucede cuando se emprende el camino de la violencia. Pienso que un asesinato tan vil como este, continuará mientras no se busque un verdadero consenso en el país en la forma de gobernarlo o en la forma de combatir el terrorismo".

ALLAMAND

Andrés Allamand, dirigente máximo de la Unión Nacional, señaló: "Ante el asesinato premeditado del comerciante y dirigente poblacional don Simón Yévenes, por parte de elementos extremistas, la mesa directiva de Unión Nacional hace llegar a su familia sus profundas condolencias por tan irreparable pérdida, y su solidaridad a la Unión Demócrata Independiente, en que militaba el Sr. Yévenes.

Este asesinato debe ser pronto y eficazmente esclarecido y sancionado por la justicia. La convivencia civilizada exige que todos los chilenos, sin distinciones, respaldemos al Poder Judicial y requiramos de los organismos pertinentes su plena colaboración en las investigaciones que procedan".

Por otra parte, "Unión Nacional advierte que este asesinato imprime a la contienda política un giro diferente y aún más peligroso, pues por primera vez un dirigente poblacional es ultimado a sangre fría por sus adversarios políticos, sin otra razón aparente que sus convicciones ideológicas".

GABRIEL VALDES

El presidente de la Democracia Cristiana, Gabriel Valdés, repudió el asesinato del dirigente poblacional de la UDI, Simón Yévenes, manifestando que tanto él como su colectividad no aceptan la vía violentista.

MATURANA

El vicepresidente de Unión Nacional, Fernando Maturana, refiriéndose al homicidio de Simón Yévenes, dijo: "Este alevoso asesinato pone de relieve el riesgo y el valor de una gran cantidad de chilenos -entre los que es posible señalar a los modestos comerciantes minoristas- que desarrollan sus funciones en las poblaciones marginales y en cualquier lugar en que el violentismo decide actuar".

Indicó que "asimismo es penoso constatar la aparición del crimen político, en un intento de manifestación supuestamente valedera de expresar desacuerdos. Estas circunstancias obligan a requerir que se garantice el orden y la seguridad de las personas y el derecho a adoptar una posición divergente a la de los violentistas, como asimismo que los Tribunales de Justicia, con la máxima eficiencia, determinen sus responsables y la ejemplar sanción que merecen".

COMERCIO

La Cámara Nacional de Comercio expresó, por su parte, su repudio y condena por el asesinato del dirigente poblacional y comerciante Simón Yévenes, ocurrido en su establecimiento.

En una declaración pública, entregada ayer, la entidad gremial indica que "el alevoso asesinato perpetrado en la persona de Simón Yévenes, modesto comerciante y ejemplar hombre de trabajo, deja de manifiesto el conflicto que se está generando al interior del país, entre las personas de trabajo que, con esfuerzo y honestidad, luchan por el progreso de los suyos y con ello, por el desarrollo del país y las fuerzas que movidas por la obcecación sólo procuran sembrar la destrucción y el caos, sin reparar siquiera en el respeto de la vida humana".

La Cámara Nacional de Comercio indica, más adelante, que "ante esta realidad, los gremios del trabajo debemos advertir a nuestros asociados que no se dejen confundir por las fuerzas que pretenden sembrar el caos".

"Lo que estas fuerzas persiguen es alterar el normal desenvolvimiento del país, pretenden destruir la convivencia social y entorpecer la producción económica; desean impedir la superación de los males que aquejan al país, como son el desempleo y el endeudamiento. Las fuerzas del caos aspiran a amedrentar a las fuerzas del orden y de la producción y a todos quienes no siguen sus derroteros de violencia y destrucción".

Añade que "frente a esta arremetida del extremismo, las fuerzas del trabajo debemos reaccionar poniendo nuestros mejores esfuerzos en el trabajo y la inversión en actividades productivas que generen empleos y riquezas, únicas palancas útiles para el engrandecimiento de Chile y el bienestar de sus habitantes".

Concluye la Cámara Nacional de Comercio, señalando "que el sacrificio de Simón Yévenes sirva de ejemplo para quienes están por la defensa de los legítimos derechos al trabajo y al progreso, para quienes no creen en la violencia ni en el crimen como métodos válidos para la solución de los problemas nacionales".

ABOGADOS

Raúl Rettig, presidente del Colegio de Abogados, señaló: "Frente a los actos de violencia producidos en los últimos días y en especial al asesinato del dirigente poblacional don Simón Yévenes Yévenes y al atentado contra el funcionario de Carabineros de Chile, don Hernán Martínez Agüero, el presidente del Colegio de Abogados declara su repudio a tales desmanes y crímenes y expresa su profunda inquietud ante estas manifestaciones de insania que en nada sirven a causa alguna que persiga la instauración plena del estado de Derecho en el país. La humanización de las conductas, tanto de los representantes de la fuerza pública como de los miembros de la disidencia política, es requisito fundamental de una convivencia en cuyo curso pueda proyectarse una limpia situación de legalidad y democracia".



Personal policial se hizo presente en el almacén donde fuera asesinado el comerciante Yévenes, iniciándose las diligencias tendientes a aclarar el crimen.

Informe oficial

Proyectil en el cráneo costó la vida a Yévenes

De un tiro en el cráneo murió el comerciante y dirigente poblacional de la UDI, Simón Yévenes Yévenes, de 42 años, asesinado en su almacén de Callejón Lo Ovalle 269-A, comuna de La Granja, la noche del miércoles, cuando un individuo provisto de metralleta disparó en su contra.

El hecho, que conmovió al sector y al país, ocurrió cerca de las 20.15 horas cuando desde una camioneta, con tres individuos en su interior, descendió uno de ellos provisto de una metralleta, se acercó al local y disparó una ráfaga contra el comerciante, alcanzándolo con un tiro en la cabeza. La única testigo del hecho fue la madre de la víctima, Amelia Yévenes, de 68 años, quien nada pudo hacer para impedir el crimen y la fuga del homicida.

Este, de acuerdo a la descripción de la mujer, es un individuo de unos 25 años, moreno, delgado, 1.70 m., de estatura, cara perfilada y que se mostraba como una persona atlética. Llevaba una chaqueta oscura y un gorro con tres estrellas. Luego de disparar y esquivar a la mujer, corrió algunos metros y desapareció más allá, donde seguramente abordó la camioneta en que se movilizaba.

La acción, de acuerdo a lo que se ha logrado reconstituir, no duró más allá de algunos segundos y demostró un acabado conocimiento del lugar por parte de los asesinos, como también el alto grado de preparación que posee el autor de los disparos, quien no pronunció palabra alguna.

Al ruido de los disparos se hizo presente en el almacén la esposa de Yévenes, Juana Flores Jara, la cual alcanzó a ver morir en sus brazos a su marido, minutos más tarde. El matrimonio, padres de cuatro hijos de 14, 12, 10 y 3 años de edad, tiene su domicilio particular inmediatamente al lado del almacén y bazar de que son propietarios.

Los primeros peritajes policiales determinaron que el arma empleada es una subametralladora calibre 9 mm., y que el homicida efectuó tres disparos en ráfaga contra el comerciante, alcanzándolo uno de los proyectiles en el cráneo, lo que le costó la vida.

Partido Nacional enfatiza la importancia del diálogo

Una declaración en la que enfatiza la importancia del diálogo y el entendimiento para la restauración democrática dio a conocer el Partido Nacional.

"El Partido Nacional -indica la declaración- ha dado preferencia en el análisis público a las materias de índole política, pues considera que la restauración democrática facilitará decididamente el ambiente propicio para la solución integral de los graves problemas socioeconómicos que aquejan a Chile".

Por otra parte, señala: "El PN considera imperioso y urgente dar solución in-

tegral al problema del endeudamiento interno. Ha seguido con sumo interés la acción desarrollada por la Comisión de Deudores del Sistema Financiero, que preside el Sr. Raúl Vallejos, y las efectuadas por las cámaras de Comercio, entre otras, la de Talca, que preside Silvio Rodríguez, y no puede silenciar su preocupación por la demora en dar una solución a un problema que afecta a tantos miles de chilenos y que retrasa y entorpece fuertemente nuestro desarrollo nacional.

El PN considera que ha llegado el momento que se transfieran a los deudores

internos los beneficios derivados de las reprogramaciones externas y de la disminución de tasas de interés internacionales, así como los concedidos a la banca nacional por el Banco Central de Chile, se revisen la liquidación de sus deudas, tal como se ha hecho con algunos sectores gremiales y con el sector financiero. Paralelamente, deben readecuar estas deudas según la realidad económica del país de hoy, y concederse plazos y tasas de interés que sean compatibles con la generación de recursos de las distintas actividades deudoras".